



Guatemala aclara que no tiene ningún acuerdo con Estados Unidos para recibir migrantes

Las transacciones con Visa aumentaron un 30% durante el Black Friday en Guatemala



Últimas noticias

Inauguración de la Cubierta de Membrana Arquitectónica en el Hogar Virgen del Socorro





INE presenta los resultados de los IPMC correspondientes a noviembre 2024

El Instituto Nacional de Estadística (INE), presentó los resultados de los Índices de Precios de Materiales de Construcción (IPMC), correspondientes a noviembre 2024.

Según el comportamiento del monitoreo de precios del mes de noviembre, un total de 15 productos de la construcción registraron una variación porcentual al alza, mientras que en 22 de ellos el movimiento fue a la baja, y 52 no reportaron variación, respecto al mes anterior.



Bajo el parámetro otorgado por el INE, se comparte cuáles son los aumentos y disminución de precios de los productos de construcción.

Es importante, considerar que estos precios son a noviembre de 2024, es decir, que los datos podrían variar en diciembre.

Los principales materiales que incrementaron en su variación mensual fueron:

No.	Material	Unidad de medida	Variación %
19	Grasa lubricante	Libra	19.07
31	Lámina de policarbonato ondulada, traslúcida 1.08m de ancho.	Pie lineal	4.43
48	Switch sencillo de sobreponer, 10 amperios, ovalado	Unidad	1.78
88	Geotextiles no tejidos, 150 gr	Metro ²	1.76
50	Tubo ducto de metal de 1" x 10' de largo	Unidad	1.21

Los decrementos se registraron principalmente en:

No.	Material	Unidad de medida	Variación %
17	Combustible Fuel-oil pesado No. 6	Galón	-6.20
16	Combustible gasolina regular ^{1/}	Galón	-3.58
15	Combustible diésel ^{1/}	Galón	-2.32
20	Material bituminoso AC-20, asfalto virgen	Galón	-1.87
82	Perfiles de PVC blanco para ventanas y puertas de 80mm termoacústico, 6m de largo	Unidad	-1.44

^{1/} Los precios de la gasolina regular y diésel corresponden a autoservicio.

Con relación a la baja de precios, en algunos productos, igualmente, podría haber cambios en diciembre de este año.

Los IPMC miden la variación mensual de los 89 materiales y servicios incluidos en la canasta representativa de insumos que se utilizan en la actividad constructora, los cuales están subdivididos en 20 grupos, según su base diciembre 2018=100.0.

El INE, es un organismo descentralizado del Estado, semiautónomo, con personalidad jurídica, patrimonio propio y plena capacidad para adquirir derechos y contraer obligaciones, cuyo principal fin es ejecutar la política estadística nacional.

El INE tiene dentro de sus principales funciones: recolectar, elaborar y publicar estadísticas oficiales, impulsar el Sistema Estadístico Nacional (SEN), coordinar con otras entidades la realización de investigaciones, encuestas generales y especiales, promover la capacitación y asistencia técnica en materia estadística, impulsar la aplicación uniforme de procedimientos estadísticos, entre otros.

En El Porvenir, Talquicho, San Marcos se inauguró puesto de salud



El Porvenir, Talquicho, es una comunidad ubicada en San Lorenzo, San Marcos, población que desde ahora cuenta con un moderno puesto de salud.

Esta obra viene a beneficiar a las familias del sector, ya que pueden tener acceso a servicios de calidad, dignos y atención con pertinencia cultural.

A través de una actividad especial se hizo la inauguración de este edificio, en la cual asistieron autoridades locales de salud, municipales y comunitarias.



Se hizo especial énfasis en el valioso apoyo financiero del Consejo Departamental de Desarrollo -COCODE-, para que este servicio sea una realidad, el cual cuenta con lo siguiente:

- Consulta médica general
- Control de peso y talla para la protección nutricional de la niñez
- Promoción de la salud reproductiva
- Educación y servicios para la planificación familiar

Se hizo la invitación a las familias de la localidad, así como de otras comunidades, a que asistan, ya que estarán siendo atendidas por personal salubrista y deberán recibir medicamentos.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

• **Boletos disponibles:**

Diamante Q975*

Platinum Q750*

Preferencia Q300*

*Aplica cargos



Guatemala aclara que no tiene ningún acuerdo con Estados Unidos para recibir migrantes

Recientemente, se conoció según redes sociales y algunas publicaciones acerca de un posible acuerdo entre el Gobierno de Guatemala y Estados Unidos, en el cual se permitiría la recepción de migrantes de otros países.

Bajo esta premisa, el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), a través de una comunicación afirmó:

“La relación de Guatemala y Estados Unidos se encuentra en un momento y oportunidad histórica para seguir construyendo sobre la base de nuestros objetivos comunes.”

El Gobierno de Guatemala destaca que ha tenido constantes acercamientos preliminares y positivos con el equipo de transición del presidente electo, Donald Trump; sin embargo, es falso que el Gobierno de Guatemala haya aceptado recibir migrantes deportados de Centroamérica. El Ministerio de Relaciones Exteriores aclara que las declaraciones expuestas en una nota de prensa, citadas de forma anónima, no representan la postura oficial del Gobierno de la República.”

Según la comunicación emitida, el MINEX aclara que:

“No ha tenido lugar ninguna reunión entre funcionarios de nuestro Gobierno y de la nueva administración estadounidense en que se haya abordado el tema migratorio ni cursos de acción en la materia. No obstante, Guatemala está abierta a una discusión respetuosa al respecto, que sea consistente con los valores y principios que han caracterizado la relación diplomática con EE. UU. por más de 175 años.”



Según, el MINEX, reiteró que no se tiene ningún acuerdo.

Es importante mencionar, que, en el 2019, también surgió información de la firma de un supuesto acuerdo entre los dos gobiernos, en el cual se reconocía a Guatemala como tercer país seguro.

En ese momento, hubo rechazo hacia las autoridades por este acuerdo, que enfrentó una serie de recursos de inconstitucionalidad.

Varias organizaciones pro-derechos humanos manifestaron su rechazo en el 2019, a este tipo de acuerdos, por considerar que eran un riesgo para Guatemala.

Con la aclaración del MINEX, se considera resuelto por el momento el tema, en el marco del Día del Migrante.



En el Día Internacional del Migrante, el cual se conmemoró el pasado 18 de diciembre, se indicó que *“uno de los pilares del Plan de Gobierno 2024-2028 es la ciudadanía sin fronteras, partiendo desde la base de un enfoque humanitario a la situación de las personas migrantes, sin importar su condición.”*



El Gobierno también informó que en este 2024, *“se incrementó considerablemente la cantidad de documentos extendidos en relación con años anteriores, y se ha dispuesto continuar con el fortalecimiento y la ampliación de la Red Consular, así como las jornadas de Consulados móviles para acercar cada vez más los servicios consulares a la comunidad guatemalteca en el exterior.”*

Mientras tanto, las comunidades migrantes de Guatemala en Estados Unidos han solicitado al Gobierno de Guatemala, la gestión para la aprobación del famoso Estatus de Protección Temporal (TPS).

Y aunque, se ha consultado, aún no ha existido por parte de las autoridades información acerca del proceso.



Inauguración de la Cubierta de Membrana Arquitectónica en el Hogar Virgen del Socorro

El Hogar Virgen del Socorro celebró la inauguración de una moderna membrana de cubierta arquitectónica, diseñada para transformar la plaza central en un espacio funcional y acogedor. Este proyecto, que busca beneficiar a los residentes del hogar, representa un avance significativo en la mejora de las instalaciones y refleja el compromiso con su bienestar integral, según indican los portavoces de la institución.



La cubierta, de diseño innovador y sostenible, fue concebida por arquitectos italianos, se eleva a 12 metros de altura, fabricada con tejido 100% reciclable, lo que asegura tanto sostenibilidad como durabilidad.

Este proyecto permite una mejora en la calidad de vida de los habitantes del hogar.

Además, cuenta con un sistema avanzado de sonido e iluminación, convirtiendo este espacio en un entorno ideal para actividades recreativas, culturales y terapéuticas.

Durante la ceremonia de inauguración,

Fray Jesús, director general de Obras Sociales del Santo Hermano Pedro, dirigió unas emotivas palabras:

“Está cubierta no es solo una obra física; es un espacio cargado de propósito. Que cada actividad realizada aquí sea motivo de alegría y unión, y que este lugar sirva como un recordatorio del amor y el cuidado que ofrecemos a quienes más lo necesitan.”

Isabel Molina Botrán, presidenta de la Asociación Amigos Pro-Obras Sociales, subrayó la importancia de la colaboración en este tipo de proyectos:

“La construcción de esta cubierta es un ejemplo de lo que podemos lograr cuando unimos esfuerzos y corazones. Este espacio no solo cambiará la rutina de quienes viven aquí, sino que también simboliza la esperanza y la dignidad que queremos brindarles. Agradezco profundamente a los benefactores y colaboradores que hicieron posible esta obra tan especial.”

El acto culminó con la bendición de la estructura, a cargo de Fray Santiago Méndez, presidente de la Junta Directiva de Obras Sociales.

Gestión con impacto social:

Este proyecto se materializó gracias a la visión y trabajo estratégico de la Asociación Amigos Pro-Obras Sociales, que facilitó la movilización estratégica de recursos y colaboraciones clave. Su dedicación ha sido fundamental para mejorar las instalaciones del Hogar Virgen del Socorro y continuar apoyando la misión de las Obras Sociales del Santo Hermano Pedro.

Con la inauguración de la nueva cubierta, se ofrece no solo un espacio protegido, sino también un entorno transformador que promueve el bienestar, la integración y el desarrollo integral de los residentes.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Las transacciones con Visa aumentaron un 30% durante el Black Friday en Guatemala



Los consumidores en Guatemala demostraron una fuerte confianza y resiliencia durante el inicio de esta temporada de compras para las fiestas. Según datos de Visa Consulting Analytics (VCA), las transacciones realizadas con credenciales de Visa durante el Black Friday 2024 en Guatemala registraron un crecimiento sostenido tanto en compras en línea como en tiendas, con un aumento del 30% en el total de transacciones en comparación con el mismo período del 2023. Este crecimiento fue impulsado por un aumento de cerca del 30% en los pagos sin contacto, destacando la creciente popularidad y eficacia de esta tecnología entre los consumidores y las empresas para garantizar compras rápidas, convenientes y seguras en esta era digital.

“El auge de las transacciones sin contacto durante el Black Friday de este año en Guatemala subraya el decisivo cambio en el comportamiento de los consumidores y las empresas, mostrando una clara preferencia por esta innovadora tecnología de pago”, dijo Javier Vázquez, líder de Visa Consulting & Analytics para Visa América Latina y el Caribe.

“Estos resultados, junto con el crecimiento continuo de las transacciones de Visa durante esta crítica jornada de compras, demuestran la adaptabilidad de los consumidores guatemaltecos a las condiciones macroeconómicas en evolución y su disposición a adoptar las nuevas normas del comercio digital”.

El análisis de VCA también encontró que las transacciones en línea durante el Black Friday de este año en Guatemala registraron un aumento del más del 40% en comparación con el 2023, lo que demuestra un mayor crecimiento en este segmento que en las compras en tiendas físicas, que aumentaron en cerca del 30%. Este aumento del gasto en comercio electrónico refleja la creciente preferencia de los consumidores guatemaltecos por las compras en línea, impulsadas por una mejor conectividad y opciones de comercio móvil.

También destaca el prometedor ecosistema digital que se está consolidando a nivel local.

El equipo de consultoría de VCA analizó datos relacionados con transacciones de consumidores que tuvieron lugar a través de VisaNet durante el Black Friday (24 de noviembre) en el año 2023 frente al Black Friday (29 de noviembre) en el año 2024, excluyendo transacciones y gastos relacionados con Visa Direct. Estos porcentajes de crecimiento están relacionados con transacciones en dólares estadounidenses y moneda local. Los países analizados incluyeron Brasil, Chile, Argentina, Perú, México, Colombia, Guatemala, Costa Rica, República Dominicana, Uruguay, Puerto Rico, Panamá, Honduras, El Salvador, Ecuador, Paraguay, Jamaica, Bolivia, Nicaragua, Trinidad y Tobago, Bahamas y Barbados.



En 64% se incrementó la producción de alevines en Petén

Con el propósito de mejorar el nivel de vida de familias en el interior en el país, se implementan programas que permitan que las personas puedan tener alimentos y también para comercializar.

La producción de alevines de tilapia, al 13 de diciembre de 2024, supera en un 68% la obtenida durante todo el año 2023. En 2023 se produjeron 200,647 alevines, mientras que este año la cifra alcanza los 314,426. Como resultado, se ha beneficiado a 3,516 familias, un aumento del 92% respecto a las 1,688 familias atendidas el año pasado.

Esta mejora en la producción de tilapia, una fuente de proteína animal que contribuye a la seguridad alimentaria y diversifica la dieta, ha sido clave para fortalecer la seguridad alimentaria en la región.



La producción de alevines se lleva a cabo en el Centro Eco-Productivo El Remate, perteneciente al Viceministerio Encargado de Asuntos del Petén (VIPETÉN), y es coordinada por el Departamento Pecuario de la Dirección de Desarrollo Agropecuario (DAGRO).

Se han implementado diversas iniciativas para apoyar a los productores de Petén, con el objetivo de mejorar la producción agrícola y la seguridad alimentaria en las comunidades de la región.

Además, se brinda asistencia técnica para asegurar el desarrollo adecuado de los proyectos, promoviendo buenas prácticas en la producción y cultivo de tilapia. Estas acciones buscan fortalecer la acuicultura de manera sostenible y apoyar el desarrollo económico de las comunidades.

Este objetivo busca "incrementar la productividad, la disponibilidad, el acceso físico y económico a los alimentos de manera oportuna".



Más de 7,900 personas han participado en el Programa de Voluntariado de Fundación MAPFRE

Durante el presente año, un total de 7,964 voluntarios han participado en las 2,113 actividades impulsadas por el Programa de Voluntariado de Fundación MAPFRE en los países en los que tiene presencia y al que pertenecen empleados y familiares de MAPFRE a nivel global. Dichas actividades han permitido mejorar la calidad de vida de 126,842 personas en situación de vulnerabilidad o en riesgo de exclusión social de un total de 23 países.

El programa de Fundación MAPFRE tiene como principal objetivo mejorar la calidad de vida y el bienestar de las personas más desfavorecidas y de la sociedad en general. También facilitar a los empleados de las empresas adheridas y a sus familiares la oportunidad de contribuir a mejorar la sociedad e incrementar su satisfacción personal, autoestima y motivación. El voluntariado es sin duda una oportunidad para contribuir a construir un mundo más justo, solidario, humano y sostenible.



Actividades en Guatemala: las actividades de voluntariado han sido especialmente relevantes en el país, destacando la clasificación y entrega de ropa y calzado, la colecta y distribución de material escolar, acompañamiento para el ocio y tiempo libre, y la entrega de artículos de higiene. Además, se llevaron a cabo programas orientados a mejorar la empleabilidad de las personas en riesgo de exclusión y actividades enfocadas en celebraciones infantiles y entregas de regalos.

Estas acciones han beneficiado directamente a casi 3,000 personas y, de manera indirecta, a 1,500 más. Un impacto logrado gracias a casi 500 horas de voluntariado, realizadas por 160 participantes, entre empleados de MAPFRE y sus familiares, además de otros aliados.

Con a estas iniciativas, se ha contribuido al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU, especialmente el ODS 1, Fin de la pobreza; ODS 3, Salud y Bienestar; ODS 4, Educación de Calidad; ODS 8, Trabajo Decente y Crecimiento Económico y ODS 10, Reducción de las Desigualdades.

Julio del Cid, mandatario de Fundación Mapfre en Guatemala destacó “El trabajo realizado en Guatemala fue posible gracias al apoyo de un grupo de 16 organizaciones y entidades que colaboraron de manera activa. La participación de asociaciones, hogares, hospitales y entidades sin fines de lucro permitió que el voluntariado tuviera un impacto amplio y efectivo, beneficiando a las personas y comunidades más necesitadas”.

Generar valor social: Marta Granero, experta en Diversidad y Voluntariado Corporativo de MAPFRE, cree que la compañía tiene el compromiso de actuar en el desarrollo de las comunidades donde opera, generar valor social, cuidar el entorno y contribuir a la transformación social.

“En MAPFRE, tenemos un enorme compromiso con las personas, con la sociedad y con el planeta, y todo ello forma parte de nuestra manera de ser y de nuestra cultura, lo que demostramos cada vez que participamos en alguna actividad de voluntariado. Más del 20% de la plantilla global ha participado hasta el momento en alguna de las actividades realizadas durante el 2024. Cada minuto invertido en ayudar cobra sentido para nosotros”, indicó.

Apoyo a la comunidad: a lo largo de 2024, han participado en actividades de voluntariado países como Chile, Uruguay, Alemania, Puerto Rico, Argentina, Malta, México, Brasil, España, Italia, Venezuela, Costa Rica, Colombia, Estados Unidos, República Dominicana, Guatemala, entre otros.

Entre las acciones más relevantes destacan el acompañamiento a comunidades vulnerables, la entrega de artículos básicos y el desarrollo de programas educativos y de empleabilidad, consolidando el compromiso de Fundación MAPFRE con la sociedad y el desarrollo sostenible.